

*HiSCoD*

## **Auvergne-Rhône-Alpes**

Auteur(s) : Cédric Chambru et Paul Maneuvrier-Hervieu

Évènement	Évènement à Saint-Jean-Soleymieux en avril 1711
Identifiant	HISCOD_06083
Date	Année 1711 Mois : Avril Jour : - Jour de la semaine : -
Localisation	Lieu historique : Saint-Jean-Soleymieux Lieu : Saint-Jean-Soleymieux Code commune : 42240 Latitude : 45.5041275024 Longitude : 4.03910923004
Unités administratives historiques	Entité politique : Royaume de France Entité administrative : Lyon Sous-entité administrative : Saint-Bonnet-le-Château
Unités administratives	Pays : France Entité administrative : Auvergne-Rhône-Alpes Sous-entité administrative : Loire
Caractéristiques	Typologie HiSCoD : Conflit contre les autorités locales et/ou nationales ; Typologie originale : Type 306 : Opposition au recrutement des soldats de milice et gardes-côtes Type 804 : Hostilité à l'égard des autorités municipales Nombre de participants : 48 Participation féminine : Non

## Présentation du contenu

Description (langue originale) : Résumé de la fiche Jean Nicolas n° 6406 : « Les consuls et habitants de la "paroisse de Saint-Jean de Solemieux au nombre de 45 ou 50 étant armez ont esté dans les bois contigus au pays de Forez et d'Auvergne" où les "interressez" en la nouvelle navigation de "la Rivière de Loire" ont établis des ateliers pour y "façonner" des bois de sapin pour la construction de bateaux "destinés à la navigation de "la rivière de Loire" pour soi-disant "y enlever leurs ouvriers et les faire marcher à la milice". Pour cela, ils ont mis le feu à plusieurs endroits autour d'une grange où logent les ouvriers "afin de les obliger à en sortir". Plusieurs blessés et d'autres enlevés par les consuls de Saint-Jean-Soleymieux. Les autres ont déserté les ateliers devant cette violence, ce qui a interrompu le travail et l'exploitation des bois. Les intéressés parlent de 45 à 50 habitants de la paroisse de Saint-Jean-de-Soleymieux "armez de fusils, pistolets, bayonnettes, allebardes et fourches de fer [qui] ont eu la témérité d'aller nuitamment dans les bois pour enlever les ouvriers. "Il y en a eu plusieurs d'enlevez quatre d'estropiez et le reste qui s'est sauvé". Ce qui cause une perte considérable à l'exploitation. Pour leur défense, les consuls de Saint-Jean-Solemieux disent que les ouvriers se sont retirés dans ces ateliers pour éviter "de marcher pour la milice" et qu'ils craignent une garnison faute de fournir leurs soldats de milice "n'ayant pas un seul garçon resté dans leur paroisse". »

Description (anglais) : -

## Bibliographie

Sources primaires : Bibliothèque François-Lebrun, Université Rennes 2, Fiche Jean Nicolas n° 6406. Arch. nat., G 7 365-367. Généralité de Lyon. Microfilm bobine 1. Mémoire d'interressez a la nouvelle navigation rière de Loire [Sr Rambert], Lyon le 17 mai 1711. Lettre de l'intendant Meliand, 14 mau 1711.

**Bibliographie** : Nicolas, Jean (2002). La rébellion française. Mouvements populaires et conscience sociale (1661-1789). Paris : Gallimard, p. 610.

## Notes

**Auteur(s)** : Nicole Collard

**Contributeur(s)** : Jean Nicolas, Cédric Chambru, Renan Donnerh

**Date de création** : 2020-06-12

**Date d'édition** : 2022-04-19